

### DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—La votación de anoche en el Congreso no logró desvanecer la impresión pesimista respecto a la delicada situación del Gobierno.

El resultado del debate de Casas Viejas fué un quebranto más para el actual Gabinete, ya que durante el mismo se han producido escisiones importantes dentro del partido radical socialista. Estas escisiones colocarán al Gobierno en una difícil situación si tuviese que hacer un requerimiento a las fuerzas ministeriales para contrarrestar la obstrucción de los radicales.

El fracaso más destacado de los que pudieron observarse durante el día de ayer, con motivo de las reuniones celebradas por los distintos partidos, fué el de la FIRPE, pues quedó evidentemente demostrado que aquéllos actúan completamente desligados de dicho organismo.

La prensa ministerial rompe naturalmente lanzas en favor del Gobierno, pero sin demostrar en la defensa grandes entusiasmos.

"El Liberal" dice que con estas Cortes no puede haber más gobierno que el actual. Exhorta a los que apoyan al Gobierno a no poner a la República en el trance de dejar el poder público abandonado en medio de la calle.

Afirma que hay quien acecha para cogerlo y restaurar sino la dinastía, la dictadura.

"El Sol", dice que a la coalición opositora les ha tocado una vez más perder. Si con estas actitudes—asegura—no se pusieran en peligro tantas cosas que todos amamos, daríamos algo por qué ganaran, pues el ensayo valdría la pena.

"A B C" dice que el Gobierno se ha asido a la tabla de salvamento del voto de confianza para flotar unos días o unas horas más, en la actitud del náufrago fuera del navío.

Afirma que la actitud del partido radical socialista y las expansiones de algunos elementos ministeriales, puestas de manifiesto con motivo del voto de confianza al Gobierno, demuestran que el quebranto de éste alcanza a la mayoría relajando los vínculos de la coalición.

Para cuestiones de menor empeño—dice—el Gobierno hubiera reunido 200 votos; para la declaración de confianza que tuvo que ser condicionada al aditamento de una investigación parlamentaria, solo logró 173; registrándose abstenciones muy notables, algunas de ellas, acompañadas de la dimisión de altos cargos.

Desde luego—sigue diciendo—nadie creyó en ningún momento, que el Gobierno pudiera caer por una votación. El voto de confianza de ayer, por tanto, no destruye los efectos del debate ni borra el convencimiento de la opinión pública que unánimemente señala la conveniencia de la crisis. Por la forma en que se produjo el voto agrava la situación precaria del Gobierno que sigue desahuciado e imposibilitado de contrarrestar la obstrucción de las minorías y bajo el agobio que suponen las últimas jornadas.

Las referencias que se tienen acerca de la reunión radical socialista pone

bien de manifiesto las divergencias existentes dentro de la misma.

La reunión comenzó partiendo del hecho consumado de la crisis. Hasta el extremo de que el Sr. Gordón Ordax, propuso a Marcelino Domingo como futuro Presidente de un Gabinete de coalición republicana, ya que según criterio del citado diputado radical socialista, se daba en el Sr. Domingo la circunstancia de que vivió cordialmente con todos los grupos republicanos.

La actitud del Sr. Domingo que rehuyó terminantemente aceptar lo propuesto por el Sr. Gordón Ordax, dió lugar a que los partidarios de la situación gobernante ganasen la votación, si bien ésta resultara poco alagüeña para los ministeriales que obtuvieron 22 votos y 2 papeletas en blanco, contra 17 votos de los disidentes.

Los jefes de las minorías parlamentarias coincidían en que era lógica la resistencia del Sr. Azaña a caer por ineptitud, aunque estiman que llegará al momento en que aquél comprenda que la situación es insostenible.

Parece ser que a pesar de la votación de ayer los progresistas no desisten de plantear el debate político que tenían proyectado para el martes próximo.

Se comentan que los organismos del partido republicano liberal, acordaron tributar su adhesión a D. Melquiades Alvarez mediante un acto público que se celebrará en breve. Por unanimidad acordaron sumarse con todo entusiasmo al acto de homenaje a D. Alejandro Lerroux.

### VOCES

#### LA FALTA DE ALUMBRADO

Aunque parezca mentira, señor Alcalde, aún existen en las inmediaciones de Cartagena, barrios donde aún no ha llegado la luz eléctrica. Pues, si señor, tal sucede en el Hondón, Torreciega, en el paraje denominado Casas del Zorra.

Este barrio en el que viven—si es to es vivir, señor Alcalde,—buen número de vecinos, que están deseosos de tener un alumbrado que les permita, por lo menos circular en la noche sin temor de dejarse la existencia contra alguna esquina.

Viven estos vecinos, señor Alcalde, muy cerca de Cartagena, tan cerca que no se libran de pagar los tributos que usted y sus compañeros de Concejo les asignan. Y bien está que nos saquen la "luz", pero por lo menos un poco de reciprocidad: cuando lo necesitamos que se nos alumbré a nosotros un poco.

Ordene usted, señor Alcalde, el remedio de esta falta y tenga la seguridad de que aquella buena gente sabrá agradecerse. Además por egoísmo, señor Alcalde, por egoísmo propio. Dentro de poco empezará la propaganda electoral, y los que se atreven a hacerla por allí, están expuestos naturalmente a tropezar y a caer si no se pone remedio, haciendo un poco de luz en aquellas tinieblas.

R. GARCIA

### LOS RADICALES DE CARTAGENA Y EL PARTIDO RADICAL

Como decíamos ayer, el día 4 de marzo próximo se celebrará un homenaje nacional dedicado al ilustre republicano don Alejandro Lerroux, con motivo de su cumpleaños.

Los pliegos primeros que se colocaron anoche en el Círculo Radical, se llenaron seguidamente de firmas de correligionarios y simpatizantes.

Estos pliegos estarán puestos a la firma hasta el día dos de Marzo a mediodía, en el Centro Radical, en el Casino de Cartagena, y en otros varios centros y establecimientos que se irán indicando.

También se recogerán adhesiones en diferentes Círculos y entidades del barrio de la Concepción, Santa Lucía, Escudero, Pozo Estrecho, Escudero, Escudero, Escudero y otros pueblos del término municipal.

Los radicales de Cartagena, lograrán un franco éxito por la calidad y número de las adhesiones que serán una indiscutible comprobación de la corriente de opinión favorable y grandes simpatías con que cuenta el prestigioso jefe del Partido Radical señor Lerroux.

¡Radicales y simpatizantes de ambos sexos, acudid todos a firmar!

### LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Preside el señor Alcalde y asisten los concejales señores Romero, Noguera, Luengo, Dorda, Pérez San José, Morales, Lorente, Hernansaiz, Escudero, Pérez Lurbe, S. Campillo, Ros, Visiedo, Pelegrín, Peñalver, Aznar, Cegarra, Valls, Fructuoso, Meca, Mustieles, Martínez Pérez, P. de Riquelme y Oliva.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se imponen multas a varios dueños de casas por no ejecutar obras y se les dá un nuevo plazo.

Se aprueban informes de las Comisiones de Hacienda, Esanche y Sanamiento.

Dorda pide quede sobre la mesa el expediente instruido a don Gregorio Martínez.

Noguera dice que no tiene inconveniente en que dicho asunto quede sobre la mesa, ya que estima que en él debe haber "gato encerrado".

Se da cuenta de un informe de Gobernación por el que se estima debe colocarse en el Ayuntamiento a José Pérez de Hero, que se encuentra cesante en virtud de expediente.

Dorda pide se acuerde pase de nuevo a la Comisión por que esta estudie las causas de la cesantía.

Morales muestra su disconformidad con la petición de Dorda.

Noguera opina que el asunto que de pendiente una semana más, pero a condición de que cuando vuelva a sesión nuevamente el expediente, se acompañen los datos de la recaudación obtenida en la pescadería desde el advenimiento de la República. Así, dice, se podrá comprobar la gestión realizada por el señor Pérez de Hero que a su juicio estima satisfactoria para los intereses del municipio, ya que el motivo de la cesantía fué ajeno a la voluntad del Ayuntamiento y solo debido a determinaciones de la Junta calificadora.

Se aprueba una moción para que los empleados de desinfección sean dotados de medios preventivos contra el contagio.

Escudero ruega se proceda a la

### Los valores locales del Partido Radical

Nos consta que en todas las peñas y centros políticos, se hicieron anoche los más diversos comentarios a la noticia que publicamos ayer referente al reingreso en el Partido Radical del prestigioso republicano don Zenón Martínez Dueso.

Entre los radicales produjo gran satisfacción. Los adversarios de nuestro partido se ven precisados a reconocer que era un triunfo para la organización el haber recuperado a tan valioso elemento.

Efectivamente; no andan mal orientados quienes así piensan. Tan reciente el caso y ya se están notando los efectos, favorables para el Partido Radical, pues la decisión del señor Martínez Dueso, ha influido en el ánimo de muchos simpatizantes que se han decidido a ingresar oficialmente en el Partido. Entre estos se encuentran valiosos elementos cuyos nombres reservamos de momento por un elemental deber de discreción.

El Partido Radical, demostrará lo que es en las próximas elecciones, y dará un rotundo mentis a los que atrincherados en posiciones equívocas, no pretenden más que desorientar a las gentes.

La organización radical no blasona de fuerza "intelectual y numérica" como hacen ciertos plumíferos de los que se debaten en la insignificancia de su autonomismo. Cuenta desde luego con fuerza e inteligencia suficiente y así lo sabe la opinión. Y cuenta, sobre todo, con la sinceridad y rectitud en los procedimientos, con el fervor republicano que son preciosos para la defensa de sus ideales, y cuyas cualidades están justamente encarnadas en la persona de don Zenón Martínez Dueso.

Es por esto, que la opinión general de Cartagena haya acogido con plenitud de confianza su reaparición en las filas activas de nuestro Partido.

En cuarta plana:

"BLASCO IBANEZ

— Y —

LA REPUBLICA"

por nuestro Director,  
J. Rodríguez Cánovas

una moción presentada por él hace un año en la que se pedía, entre otras mejoras de una imperiosa necesidad para Escudero, la instalación del alumbrado público.

Escudero dice—no puede permanecer más tiempo en esta situación y ruega que rápidamente se atienda la petición formulada.

Pide también el señor Noguera que se traiga a sesión sin demora, un expediente de la Muralla del Mar, que por causas inexplicables duerme el sueño de los justos.

Dorda hace un ruego referente al derrumbamiento de una pareda del barrio de la Concepción.

Y sin otros asuntos a tratar se levanta la sesión.

### COMENTARIOS DE ACTUALIDAD

TELEFONO DE REPUBLICA, 1454

Todos estamos expuestos a tener un día aciago, y para el señor Azaña, lo fué el 14 del corriente, con motivo de su discurso en el Frontón. Este señor, no ha vacilado al decir que hay que apresurarse a olvidar a los viejos republicanos, le faltó valentía, por el decoro que ello implica, para decir lo que siente, ya que no señaló a todos los que actuamos en los históricos partidos federal y radical, aunque principalmente la alusión era por este último, y sobre todo, por nuestro ilustre jefe señor Lerroux. Más no nos extraña que tal haya dicho, quien no se declaró republicano hasta los últimos tiempos de la dictadura porque vió cómo el más vulgar y miope español, que la monarquía se iba a pasos agigantados para no volver.

Por lo que estamos presenciando, el señor Azaña es el más consecuente en lo del refrán de que la política no tiene entrañas. ¿Qué otra cosa es lo que ha hecho? Nada le ha importado el que él saliera diputado con los votos republicanos históricos de Valencia, para que ahora que ha llegado al pináculo de su ambición reniegue de ellos; para eso, hace aproximadamente un año no tuvo inconveniente en romper la Alianza Republicana, ya que siendo jefe de un partido pequeño y en formación, con alguien se había de unir, de esta forma le apoyarian sus colaboradores "marzo enchufistas" y sacar unos diputados. Pero en esto a don Manuel le hemos visto la oreja.

Claro está, que al unirse con los socialistas en el Poder y para la oposición, no le importa haber hipotecado la República, haciéndola no ya de clase sino de partido. Cierzo que a más no se

podía llegar.

Hoy ya no le interesa que el malestar general produzca un desplazamiento de las masas hacia la extrema derecha o a la izquierda, con manifiesto perjuicio del régimen, y del que debe de ser responsable de hecho el señor Azaña, que no sabe o no quiere gobernar para todos los españoles haciendo una República según su "nuevo estilo" y en la que nadie podía pensar cuando se proclamó el 14 de Abril.

Ya hemos visto que sin el menor escrúpulo ha declarado que está "ensayándose" para gobernar, y así nos va desde que tomó las riendas del Gobierno, con grave perjuicio para la nación.

Lo que no sabemos los republicanos viejos, es si al señor Azaña y compañeros de Gabinete, les serán exigidas algún día responsabilidades en las que han incurrido, procuren añadir alguna coletilla al proyecto de ley del Tribunal de Garantías Constitucionales, para eludirlas.

Lo que sí podemos asegurar es que la historia ha de mostrarse implacable con este hombre singular que quierien poner en práctica una "nueva ética" arremete contra todo, despreciando a los republicanos históricos e incurriendo en todos los defectos de la dictadura, aunque quiere escudarse con una bien "nutrida" mayoría parlamentaria que a ello se presta, quizás, como un mérito para el mañana ante la duda de ser diputados muchos de ellos otra vez.

Pero en fin, el tiempo y los acontecimientos impondrán la razón, ya que la opinión del país está bien clara y solo espera manifestarla en las urnas.

UN VIEJO RADICAL

### Grandes Bailes de Carnaval

ORGANIZADOS POR LA COMISION DE FIESTAS DEL CIRCULO RADICAL, TENDRAN LUGAR LOS PROXIMOS DIAS 26, 27 y 28 GRANDES BAILES DE CARNAVAL, Y LOS DIAS 5 y 6, LOS DE PINATA, EN LOS SALONES DE DICHO CIRCULO, A LAS DIEZ DE LA NOCHE. LAS SEÑORITAS SERAN OBSEQUIADAS CON ESPLENDIDOS REGALOS